



TOP:

Stadt Meckenheim

Der Bürgermeister

Beschlussvorlage

50.2 Jugendhilfe

Vorl.Nr.: 2008/00207

Datum: 26.05.2008

Gremium	Sitzung am		
Jugendhilfeausschuss	10.06.2008	öffentlich	Entscheidung

Tagesordnung

Ausbau der Weiterentwicklung von Tageseinrichtungen für Kinder zu Familienzentren

Beschlussvorschlag

Der Jugendhilfeausschuss beschließt die Weiterentwicklung einer städtischen Kindertageseinrichtung zum Familienzentrum ab dem Kindergartenjahr 2009/2010.

Begründung

Die Landesregierung hat sich zum Ziel gesetzt, bis zum Jahr 2012 in Nordrhein-Westfalen 3000 Tageseinrichtungen zu Familienzentren weiterzuentwickeln.

Für das Stadtgebiet Meckenheim hat der Jugendhilfeausschuss in seiner Sitzung am 08.05.2007 (V01711/4) im Rahmen der 1. Ausbaustufe die Ev. Kindertageseinrichtung „Am Ehrenmal“ und die Kath. Einrichtung „JOhannesNest“ als Familienzentren benannt. Der Ev. Kindergarten „Am Ehrenmal“ ging zum Kindergartenjahr 2007/2008 als Familienzentrum an den Start und hat sich zum Zertifizierungsverfahren zum Erhalt des Gütesiegels „Familienzentrum NRW“ angemeldet.

Die Kath. Einrichtung „JOhannesNest“ wird ab dem 01.08.2008 in die Trägerschaft des Caritasverbandes Rhein-Sieg übergehen und sich im Kindergartenjahr 2008/2009 zur Zertifizierung anmelden.

Bis zum Jahr 2012 sollen sich im Stadtgebiet Meckenheim insgesamt vier Kindertageseinrichtungen zu Familienzentren weiterentwickeln. Unter Berücksichtigung der Gewährleistung einer angemessenen regionalen Verteilung und der Sicherstellung der Trägervielfalt vor Ort sind als weitere zukünftige Familienzentren zwei städtische Kindertageseinrichtungen vorgesehen.

Mit Erlass vom 31.01.2008 hat das Land die Ziele und Kontingentierung der 2. Ausbaustufe festgelegt (s. Anlagen); für Meckenheim könnte bereits zum 01.08.2008 eine 3. Tageseinrichtung benannt werden.

Zum 01.08.2008 wird das neue Kindergartengesetz (KiBiz) in Kraft treten. Die zur fachgerechten Umsetzung erforderlichen Ausführungsbestimmungen des Landes liegen leider noch nicht

vollständig vor. So sind bspw. die erst seit Mitte Mai veröffentlichte Personalvereinbarung und die Richtlinien über die Gewährung von Zuwendungen für Investitionen zum Ausbau von Plätzen für Kinder unter drei Jahren vorrangig umzusetzen.

Die vorhandenen personellen und materiellen Ressourcen sollen aus Sicht der Verwaltung zunächst für diese Aufgaben eingesetzt werden. Die Weiterentwicklung einer städt. Einrichtung zum Familienzentrum bereits zum 01.08.2008 wird daher nicht empfohlen.

Die erste städtische Kindertagesstätte soll daher zum Kindergartenjahr 2009/2010 als Familienzentrum benannt werden; die entsprechende Beschlussvorlage wird im Frühjahr 2009 in den Jugendhilfeausschuss eingebracht.

Meckenheim, den 26.05.2008

Adelheid Pape-Brühl
Sachbearbeiterin

Herr Hans-Karl Müller
Leiter

Anlagen:

1. Erlass des Ministeriums für Generationen, Familie, Frauen und Integration des Landes Nordrhein-Westfalen vom 31.01.2008
2. Ausbauziele für das Kindergartenjahr 2008/2009

Abstimmungsergebnis:

Ja

Nein

Enthaltungen